



Galería de los héroes.-

684 557

Camilo Henríquez o Quirino Lemachez

Una proclama firmada por Quirino Lemachez, bencida de fervor patriótico y republicano, llamaba a los hombres de este suelo a proclamar la absoluta independencia.

Decía en esta proclama, Quirino Lemachez, (que no era otro que fray CAMILO HENRIQUEZ) y quien para firmarla, apeló a un anagrama:

NOS HIZO IGUALES.— "La naturaleza nos hizo iguales y solamente en fuerza de un pacto libre, espontáneo y voluntariamente celebrado, puede otro hombre ejercer sobre nosotros, una autoridad justa, legítima y razonable". La conclusión a que llegaba Camilo Henríquez, podía sintetizarse así: Los patriotas ni sus generaciones anteriores, han pactado libre y espontáneamente con los anteriores gobiernos, luego, debemos darnos nuestro propio sistema de gobierno, sin dependencia alguna de España.

Agregaba que había llegado la hora de mostrar la potencia y magestad del pueblo chileno.

Camilo Henríquez o

Henríquez, nació en Valdivia en el año 1789 de familia humilde. Ayudado por parientes pudo seguir sus estudios en Lima, en el convento de frailes de la Buena Muerte. Estudió Teología, Historia, Medicina y Ciencias Políticas y a los enciclopedistas franceses, que tan fuertemente influyeron en su espíritu para impulsar doctrinas progresistas y libertarias. Sancionado por el Santo Oficio, fue puesto en prisión. Cuando obtuvo su libertad y los religiosos de la Buena Muerte, a la cual pertenecía, quisieron llevarlo en triunfo hasta el convento, Camilo Henríquez les dijo: "ME BASTA QUE SE SEPA QUE ES LA IGNORANCIA LA QUE ME HA PERSEGUIDO".

Luego fue destinado a la ciudad de Quito, con la misión de crear un convento de frailes de la Buena Muerte. En 1809 se produjo allí el movimiento revolucionario patriota, y conocidos los antecedentes de CAMILO HENRIQUEZ, se le envió al Perú. En 1810 se tras-

ladó a Chile en donde saltó al primer plano a raíz de su proclama. Fue tanta la resonancia de este documento que mereció imprimirse en el extranjero y fue presentado como el símbolo idealista de los pueblos de hispanoamérica.

Era Camilo Henríquez

un amante de la filosofía, la que estudió con verdadera devoción. De allí que el apotegma de Platón "el mundo será feliz cuando comiencen a gobernar los sabios o comiencen a ser sabios los gobernantes", constituya la idea central para su acción en la patria.



El Díario Austral supl Sempreo 8-IX-1948 b.3.

Camilo Henríquez o Quirino Lemachez. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Camilo Henríquez o Quirino Lemachez. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)